

令和 7 年 第 10 回五泉市教育委員会定例会 会議録

開 催 日	令和 7 年 9 月 19 日 金曜日	
開 催 場 所	五泉市役所 3 階 応接室	
	教育長	伊藤 順子 君
	委 員	藤木 由佳子 君
		小出 園子 君
	関係説明者	学校教育課長 斻淵 香奈恵 君
出席者		生涯学習課長 山崎 天 君
		スポーツ推進課長 井上 雅夫 君
		図書館長 廣川 規之 君
	書 記	学校教育課 課長補佐 高地 隆一 君
欠 席 委 員		本間 寛和 君
		吉川 弘一 君

議 事 日 程

令和7年9月19日 午後1時32分 開会開議

1. 付議する事件

議第1号 教育委員会職員の分限処分について

2. 報告する事項

報告第1号 五泉市いじめ防止対策委員会の開催状況について

3. その他

各課からの報告事項

議事経過

伊藤教育長

それでは、これより第10回教育委員会定例会を開会いたします。

本日の議事日程はあらかじめお配りしたとおりでございます。

それでは議事に入ります。

はじめに日程の1、付議する事件であります。

議第1号、教育委員会職員の分限処分についてであります。

なお、議第1号につきましては、五泉市教育委員会会議規則第23条により、秘密会とすることにご異議ございませんでしょうか。

— (皆、「なし」との声あり) —

伊藤教育長

はい。ありがとうございます。

ご異議ございませんので、議題1号は秘密会といたします。

議第1号 非公開

伊藤教育長

議第1号を終了いたします。

以上で付議する事件を終わります。

次に日程の2、報告する事項であります。

報告第1号 五泉市いじめ防止対策委員会開催状況についてであります。なお、報告第1号につきましては、五泉市教育委員会会議規則第23条により、秘密会とすることにご異議ございませんでしょうか。

— (皆、「なし」との声あり) —

伊藤教育長

はい。ありがとうございます。

ご異議ございませんので、報告第1号は秘密会といたします。

報告第1号 非公開

- 伊藤教育長 報告第1号を終了いたします。
以上で報告する事項を終わりといたします。
次に日程3、その他として各課からの報告事項あります。
学校教育課長から順次説明をお願いいたします。
- 杵淵課長 それでは学校教育課に関する事項を1点説明申し上げます。
例年、翌年4月に小学校に入学する児童の就学時健診を、この時期に実施をしております。
これまで、各小学校それぞれで、その小学校に入学する予定の児童の健診を実施しておりましたが、以前から準備や実施に係る学校の負担が大きいという声があり、また児童数が減って、集約して実施したほうが効率的な規模になったということから、今年度から教育委員会主体で、複数の小学校の入学予定児童をまとめて実施をすることにいたしました。
今年は9月25日と10月3日に総合会館で、10月6日にさくらんど会館で、3回にわたり合計225名の健診を実施する計画であります。内科検診、歯科健診、視力検査、聴力検査、知能検査と、多岐にわたる内容であり、場所も人手も必要となりますので、学校教育課と学校だけでなく、生涯学習課、スポーツ推進課、図書館、またこども家庭課からも応援をいただいて、各回30人から40人の職員体制で実施をすることとしております。
- 学校教育課分の報告は以上であります。
- 井上課長 はい。続いて、スポーツ推進課ですが、スポーツ推進課については来月特に大きなイベント事は控えておりませんが、この夏場の体育館の方で大分暑かったんですけど、1件、熱中症で救急車で搬送した件はあり

ましたが、それ以外は大きな事故がなく、進めさせていただきましたので、ありがとうございました。

以上となります。

山崎課長

続きまして、生涯学習課です。

先回の定例教育委員会でもお知らせしました生涯学習フェスティバルにつきまして、去る9月7日、総合会館中ホールで開催し、約400人の皆様からご来場いただきました。大いに盛り上がりを見せましたが、来場者数は昨年よりも約60人増加し、生涯学習へのきっかけづくりの場として賑わいました。昨年度のアンケートで9月に入ってからの開催を望む声があり、この時期の開催といたしましたのが、増加の一因と考えております。今回のアンケートでは、子どもや若い人が楽しめる企画を望むものがありました。こうしたアンケートの結果を踏まえ、次年度の開催内容について実行委員会で協議してまいります。

今後の予定としましては、10月12日に市民音楽祭、10月31日から11月3日まで市展・いけばな展・文化展、11月23日に市民芸能祭を予定しております。

最後に、今年度の教育委員と社会教育委員の合同会議を11月14日 金曜日に計画をしております。午後3時30分からラポルテ五泉で開会し、会議後には情報交換会を予定しております。近々ご案内を差し上げますが、教育委員の皆様におかれましてもスケジュールの調整をお願いしたいと存じます。

生涯学習課からは、以上です。

廣川館長

続きまして、図書館より7月までの利用者数と貸出点数につきましてご報告いたします。

お手元の令和7年度 図書館利用状況をご覧いただきたいと思います。一番上の利用者数と中段の貸出点数は五泉・村松・移動図書館のそれぞれの7月までの利用者数と貸出点数を合計したものであります。利用者数、

貸出点数とも、昨年の同時期よりも少なくなっています。

利用者数では、合計の欄になりますが、令和7年度 12,941 人と6年度が 13,013 人で今年度が 72 人少くなっています。内訳としまして、五泉図書館の方がマイナス 228 人、村松が 168 人、移動図書館がマイナス 12 人ありました。

中段の貸出点数では、今年度が 53,699 点、昨年度が 54,725 点と、今年度が 1,026 点少くなっています。内訳としまして、五泉図書館の方が 1,407 点のマイナスです。村松が 452 点の増、移動図書館がマイナス 71 点であります。

こちらは6・7月の貸出点数が昨年の同時期に比べ減少したことの要因といったしまして、五泉図書館の貸出点数が6月マイナス 878 点、7月が 920 点となりまして、こちらの記載にはないんですが、内訳といたしまして、児童図書の個人貸出の減少が大変多くございまして、6月がマイナス 589 点、7月がマイナス 535 点となりまして、こちら利用者数の方も若干減少いたしましたけれども、一人当たりの貸出点数が少なくなったというふうなのが原因であります。ただ原因ははっきりしておりませんけど、この時期、例年よりも暑い日が続いたり、また百日せきなどが流行していたことも影響しているのではないかと思われます。

図書館からは以上です。

伊藤教育長

はい。ありがとうございます。

何か他に、委員の皆様方から質問とか、聞かれたいことがあれば、お願いします。

藤木委員

9月6日のこどもワークショップ、ポスターで見たんですけども、いかがでしたか。

伊藤教育長

私、グループ討議をしているところは出れなかったんですけど、発表のところ行きました。3つお題があり、校長先生になつたらどうするか、学校がどうあったらいいか、みたいな質問が2つ出てたんですけど

ど、子供たちはいろいろな意見を出してくれて、私が記憶にあるのは、何で学校によってキャラクターの筆箱が認められてる学校とそうじやない学校が同じ五泉市なのに何で違うんですかという質問と、あとは服装のことで、何で体操着をインしなきやいけないのかとか。色のついた靴下が駄目とか、あれが駄目とかいろいろルールがあるけど、なんで駄目なんでしょうかっていう話が出て、自分だったらこういう校則をつくるかという意見が出たので、校長会に子供たちは普段、これ校則ってなってるけど、何でかなって理由が分からないと守りにくいで、子供たちに聞かれた時に一言言ってくださいとお願いしました。子供たちが理由を聞いてきたら校則だからだよっていう返事はしないでくださいと、校長会でお話しました。こういう理由があるから駄目なんだよ、危険だからなんだよとかっていうちゃんとした理由、もし、理由が分からないようだったら、見直すべきだと思っています。あと、お昼寝の時間を作つて欲しいとか、割と自由な発想がありました。

藤木委員

結構、言いたいことを、皆さん、言われたんですね。

伊藤教育長

子供の居場所がやはり欲しいっていう意見が、どこからもあったような気がしています。もっと子供が過ごせる場所をもっとたくさん作ってくださいとかっていう意見があった気がします。

藤木委員

そうですか。

伊藤教育長

こども家庭課で、その意見がまとまったものが出ると思うので、参考に子供たちからどんな意見が出たのか、委員の皆さんにお伝えできればと思いますので、こども家庭課に要望したいと思います。

他にご質問ありますでしょうか。

— (皆、「なし」との声あり) —

伊藤教育長

それでは質問、他にないようありますので、以上で第10回教育委員

会定例会を閉会いたします。

ありがとうございました。

閉議時間 午後1時55分

上記のとおり相違ないので署名します。

教育長 伊藤順子

委員 藤木由佳子

委員 小出園子